

にしはら・まさし ■
1937年生まれ。1962年京大法卒。ミシガン大学政治学Ph.D.取得。1973年から京都産業大学助教授、教授、1977年から防衛大学校国際関係論教授、防衛研究所第一研究部長など。2000年防衛大学校長。2006年退職。2006年より現職。英国戦略研究所理事、国際安全保障学会理事長、顧問、安全保障懇話会会長など。専門分野は国際関係論、東南アジア政治。

中国寄りのWHO

国の対応を「前例のない疫病の拡大に前例のない対応をしていく」と称賛し、その後一月三日に出した非常事態宣言では中国に言及しなかつた。

出した。しかし中国の代表が宣言の発令に強く反対したため、「時期尚早」となった。

初に中国政府から武漢の感染病菌発生の報告を受けたのは一九九年十二月三十一日であった。（その日に台湾政府から、武漢で感染病が発症しているとの通告があつたが、WHOは無視した。）その後、武漢の状況が悪化するに及んで、WHOは一月二十二、二十三日に緊急委員会を開き、非常事態宣言を

中国の武漢市で二〇一九年十二月初め頃に発症した新型コロナウイルスの感染は瞬く間に世界中に拡大しパンデミックになった。武漢市は封鎖され、中国经济など、あらゆる面が大きな打撃を受けた。しかし新型コロナの中国における流行は二〇二〇年の二月末には鎮静化し、武汉市の封鎖は二〇二〇年四月八日に解除された。

公式統計で四月八日現在感染者八万二七八三人と死者三三三七人を出したこの惨事は、中国の共産党体制の強みと弱みを示すことになった。また中国の対外関係、とくに対米関係を著しく傷つけることになった。

今後の習近平体制にどんな影響を与えるかは予測し難い。
景氣

今後の習近平体制にどんな影響を与えるかは予測し難い。

（重症急性呼吸症候群）感染者がいることをSNS上で警告したところ、市公安警察に連行され、情報の隠蔽を命じられた。（その医師の一人、李文亮は患者の治療に当たつていて感染し、二月七日に死亡した。）この隠蔽がなぜ必要だったのかに関しては、一月六日から十日まで武汉市の人民代表大会、ついで十一日から十七日まで湖北省の人民代表大会があり、新型肺炎のことは内密にすることになったと思われる。また二月十日に台湾の総統選挙があると、武漢の疫病のことが公になると、中台統一を掲げる国民党

に不和になると考へられたと思われる。

実際に公になつたのは、十二月二十日に鐘南山氏（國家衛生健康委員会専門家チーム長）が二〇〇二年のSARSの経験から、中央テレビのインタビューで、ヒトからヒトへの感染が確実にあつたと断言した時であつた。武漢市は一月二十三日に封鎖された。

西原 正
► (一財)平和・安全保障研究所
理事長

求する署名運動がネット上で起きた。テドロス事務局長はエチオピア人で保健相と外相を務めた。そのエチオピアは中国の一带一路構想参加などで、中国にきわめて近い関係にあり、テドロス氏も中国の強い支持で事務局長になった経緯がある。前任の香港出身であるマーガレット・チャン氏も中国の強い運動で選ばれた。

体质

民は新型コロナの感染状況を知るのが遅くかつ政府情報に頼るしかなかつた（②）、そして中国はポスト新型コロナ期における国際社会の再構築で主導権を握ろうとしそうである（③）。新型コロナはこれまでの米中対立を一層厳しいものにしている。米国は、その感染源や発症状況の秘匿および遅延発表、中

新型コロナに関する中国の行動を見ると、中国の全体主義体質がよく表れているのが分かる。そこには、①中央（共産党）の指示なくしては、地方（武漢）は動けない（権威主義）、②中央が情報管理をする（隠蔽、秘密主義）、③中国外交においては国際協調よりも自国の影響力を拡大（覇権主義）に重点をおく、という特徴が見られる。武漢市を強制的に封鎖できたことは、感染拡大を短期間で抑える

西側諸国が新型コロナのため大きな経済的被害を受けている間に、中国が戦略的に優位な立場を築こうとしているとし、中国に反発している。とくにトランプ大統領が四月十四日、米国はWHOと中国との関係を検証するまで拠出金を停止すると述べたことは、米中対立の溝をさらには深くした。この対立は今後インド太平洋地域の安全保障環境ばかりでなく、国際政治の地殻変動をもたらすかもしな